

Auftakt-Pressekonferenz

**„30 Jahre Deutsche Gesellschaft für Schmerzmedizin –
eine starke Gemeinschaft im Auftrag der Schmerzfreiheit“**

19. März 2014, 11:00 bis 12:30 Uhr

Congress-Center Messe Frankfurt, Ebene C1

Programm

Moderation: Monika Funck, Selinka/Schmitz PR, Köln

- | | |
|-----------|--|
| 11:00 Uhr | Begrüßung
Monika Funck |
| 11:05 Uhr | 30 Jahre im Auftrag der Schmerzfreiheit
<i>Die Ziele der „neuen“ DGS</i>
Dr. med. Gerhard H. H. Müller-Schwefe, Präsident |
| 11:15 Uhr | Neues aus der Schmerzmedizin
<i>Die Kongress-Highlights</i>
Dr. med. Johannes Horlemann, Vizepräsident |
| 11:25 Uhr | Schmerzmedizin ohne Medikamente
<i>Welche Möglichkeiten bietet die sanfte Medizin?</i>
Dr. med. Silvia Maurer, Vizepräsidentin |
| 11:35 Uhr | Von, mit und für Schmerzpatienten
<i>Die Schmerzliga startet neu durch</i>
PD Dr. med. Michael A. Überall, Präsident Deutsche Schmerzliga |
| 11:45 Uhr | Schmerzmedizin als Aufgabe für die Politik
<i>Offener Brief an Bundesgesundheitsminister Hermann Gröhe</i>
Dr. med. Gerhard H. H. Müller-Schwefe, Präsident |
| 11:55 Uhr | Fragen im Plenum |
| 12:00 Uhr | Speed-Updating
<i>Vertiefung der Themen in 5 Themeninseln</i>
1. DGS / Gesundheitspolitik, 2. Kongress-Highlights, 3. Sanfte Schmerzmedizin, 4. Schmerzliga |
| 12:25 Uhr | Zusammenfassung |